



Venezuela reivindica modelo de protección y denuncia politización del sistema de DDHH

Frente a los desafíos que implica la defensa de los Derechos Humanos (DDHH), en medio de un voraz bloqueo y la pandemia por la COVID-19, Venezuela denuncia el uso interesado de este tema para imponer cambios políticos y reafirma que preservará su modelo de protección social.

“Aún en las circunstancias más difíciles, hemos hecho grandes esfuerzos para garantizar el mayor bienestar a nuestro pueblo”, expresó el presidente de la República, Nicolás Maduro, al intervenir en el Segmento de Alto Nivel de la 49ª sesión del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

El jefe de Estado denunció que las 502 Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) impuestas a nuestro país por Estados Unidos, la Unión Europea y otras organizaciones, violan los DDHH de los venezolanos y su derecho al desarrollo, privan a nuestro país del 99% de sus ingresos por exportaciones, mantienen secuestrados al menos 30.000 millones de dólares y buscan acabar con el modelo de justicia social construido hace más de 20 años.

Esta agresión se combina con sabotajes, acciones violentas y una “sostenida campaña de mentiras en la prensa internacional, que han pretendido criminalizar a nuestro amado país, a las autoridades, y también a los migrantes”, para empujar un “cambio de régimen” y tomar el control de las ri-

Caso Alex Saab: Violación de DDHH

El Presidente Nicolás Maduro reiteró su rechazo al secuestro del diplomático Alex Saab, víctima de una maniobra judicial que desconoce su estatus y sus derechos humanos. Su ilegal detención, primero en Cabo Verde y luego en EEUU, es “un deliberado y artero golpe al desarrollo y continuidad del proceso de diálogo y paz que se desarrollaba en México”.

quezas de Venezuela.

En ese escenario, el Presidente Maduro denunció las pretensiones de utilizar el sistema internacional de DDHH para sustituir gobiernos no alineados a los intereses hegemónicos de Occidente, así como la intención de dominar a los países del Sur a través del colonialismo judicial.

Protección frente al ataque

A pesar de las agresiones, Venezuela destinará este año el 77% del presupuesto nacional a la inversión social y se mantendrá el impulso de la economía, que comenzó a crecer tras 7 años de ataques. El bloqueo económico, sin embargo, no frenó la entrega de 3.900.000 viviendas en una década, la

distribución de alimentos a 7.000.000 de familias mensualmente a través de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP) y la atención de 21.000.000 de venezolanos a través de la plataforma tecnológica Patria.

Los esfuerzos también se dirigen a la atención en medio de la pandemia por COVID-19: se superó la meta de vacunación en la población adulta y la tasa de recuperación se ubica en 97%. Al mismo tiempo, nuestro país llama a luchar contra la inequidad vacunal.

Además de los derechos sociales, los venezolanos disfrutaban de sus derechos políticos. En 22 años, se celebraron 29 elecciones, con condiciones definidas con los diversos actores políticos.

Compromiso con los DDHH

En su intervención, el Presidente Maduro reafirmó el compromiso del Estado venezolano en la cooperación con las instancias de DDHH de Naciones Unidas. Ello refleja los continuos esfuerzos de nuestro país por proteger los derechos de la población. “Cuenten con mi Gobierno, cuenten con nuestro pueblo para que este Consejo de Derechos Humanos se fortalezca, y sus direcciones y su accionar en la defensa de los más preciados valores de la humanidad”, reafirmó el mandatario.

FOTO: CORTESÍA

EN ESTA EDICIÓN

DIPLOMACIA

- Rechazo a acciones contra Rusia

BREVES

- Comisión Mixta Nigeria-Venezuela

CÁPSULAS DE IDEAS

- “...la paz mundial...”

REVOLUCIÓN EN MARCHA

- Sana recreación

A DESBLOQUEAR

- Acciones contra las MCU

PAÍS EN IMÁGENES

- Carnavales de El Callao

LATIDOS DE UN PUEBLO

- Esperanza viva de un pueblo

RAÍCES HEROICAS

- Amorasas heroínas

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

- Manipulación occidental



DIPLOMACIA

Venezuela condena acciones contra Rusia y aboga por el diálogo

Venezuela reafirma su condena a las acciones desestabilizadoras contra Rusia alentadas por sectores imperiales, agrupados en la Organización del Tratado del Atlántico Norte, que pretenden socavar la paz y la seguridad del país euroasiático.

En una llamada telefónica este 1 de marzo, el presidente de la República, Nicolás Maduro, le reiteró a su par ruso, Vladimir Putin, la firme disposición en favor del entendimiento y el diálogo, como vía para preservar la paz.

Asimismo, el jefe de Estado venezolano aboga por contrarrestar la campaña de desinformación desatada por los países imperialistas.

Por su parte, Putin reafirmó en la conversación que el objetivo de sus acciones es contribuir a “la desnazificación del Estado ucraniano, garantizando su

estatus neutral y no nuclear”, cita un comunicado de la Embajada de Rusia en Caracas.

Repudio a medidas unilaterales

El embajador de Venezuela ante la ONU, Samuel Moncada, rechazó las ilegales sanciones que EEUU y gobiernos de Europa le imponen a Rusia. En una reunión de emergencia del organismo, advirtió que estas acciones sólo buscan agudizar el conflicto.

“Venezuela reitera su inquebrantable compromiso con los principios consagrados en la Carta de la ONU; así pues, hacemos un llamado al cese de la propaganda de guerra y discursos de la intolerancia guiados por ideologías de odio”, precisó.

FOTO: CORTESÍA

Venezuela rechaza en la ONU uso político de la migración

Venezuela ratifica su condena a la campaña que busca inducir la migración entre su población, que ha sido provocada, a su vez, por las más de 500 Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) del gobierno de EEUU y sus aliados en Europa.

Esta agresión “afecta a toda la población sin distinción y está amparada en una falsa bandera y el uso político de los Derechos Humanos”, denunció el viceministro para Temas Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores, Rubén Molina, durante su participación, vía telemática, en el Diálogo Internacional sobre Migración 2022 de Naciones Unidas. Molina condenó la xenofobia, agresión y explotación de la que son víctimas los venezolanos en el extranjero, así como la mercantilización de la migración por parte de gobiernos de países vecinos, organizaciones y agencias en la región.

Venezuela ha sido históricamente una tierra de



acogida de migrantes de todas las regiones del mundo, “a quienes hemos atendido sin ningún tipo de solicitud de recurso monetario a ningún país u organización”, dijo el viceministro.

En nombre de nuestro país, Molina expresó el apoyo a la hoja de ruta planteada por el Pacto Global para Una Migración Segura del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), que constituye un objetivo para alcanzar un mundo de paz.

FOTO: MPPRE

CÁPSULAS DE IDEAS

**“Nos incumbe a nosotros defender, no sólo el socialismo, no sólo la revolución, sino también la paz mundial (...)
La paz es la revolución mundial del proletariado”.**

Rosa Luxemburgo. Discurso ante el Congreso de Formación del Partido Comunista Alemán, Berlín, 1918

BREVES



Afinan agenda para I Comisión Mixta Nigeria-Venezuela

El ministro de Relaciones Exteriores, Félix Plasencia, sostuvo una reunión vía telemática con su homólogo de Nigeria, Geoffrey Onyeama, con el fin de afinar la agenda de la próxima I Comisión Mixta Nigeria-Venezuela. Ambos cancilleres acordaron abordar acuerdos en materia petrolera y la posibilidad de una interconexión aérea.

FOTO: CORTESÍA

Venezuela presente en Congreso Mundial de Telecomunicaciones

Venezuela participa en el Congreso Mundial de Telecomunicaciones 2022 que se realiza en Barcelona, España, en el que se debaten innovaciones globales. “Este evento concentra todas las experiencias del sector empresarial y las universidades (...) pero, sobre todo, a los emprendedores”, dijo la ministra de Ciencia y Tecnología, Gabriela Jiménez, desde la ciudad europea.

Cambio de modelo a favor del medio ambiente

Durante la V Asamblea de la ONU para el Medio Ambiente, desarrollada en Kenia, Venezuela llamó a transformar el modelo de consumo, con el fin de lograr los Objetivos de Desarrollo Sustentable. “Debemos asumir los retos de la crisis ambiental del planeta, entendiendo nuestras responsabilidades comunes, pero diferenciadas”, expresó ante esa instancia el representante venezolano, Jesús Manzanilla.

Rechazo a provocación de EEUU y Colombia

El ministro para la Defensa, Vladimir Padrino López, rechazó la provocación de EEUU y Colombia, cuyos ejércitos realizan un supuesto “ejercicio de entrenamiento” cerca de nuestras costas, el cual incluye a un submarino nuclear. “El narcotráfico, la guerra en Arauca, los asesinatos sistemáticos y los grupos terroristas no se combaten con submarinos nucleares”, expresó el ministro.



A DESBLOQUEAR



ALBA-TCP y Observatorio de MCU coordinan acciones ante ilegales sanciones

Cuba, Nicaragua y Venezuela enfrentan el impacto de las mal llamadas sanciones. Estas tres naciones, además, son parte de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP), organismo que busca coordinar acciones para contrarrestar los negativos efectos de las Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU).

Por ello, el secretario ejecutivo del ALBA-TCP, Sacha Llorenti, sostuvo un encuentro con el equipo del Observatorio Nacional de Medidas Coercitivas Unilaterales (Onamcu) de Venezuela, en Caracas, con el fin de evaluar los procesos económicos, productivos y sociales impactados por las MCU, y las acciones a tomar para superar estas mal llamadas "sanciones".

En el encuentro, el viceministro de Políticas Antibloqueo, William Castillo, presentó un informe que detalla cómo las más de 500 MCU aplicadas contra Venezuela han afectado al Estado venezolano, que ha visto reducidos sus ingresos por venta petrolera en un 99% en seis años.

Ambas instancias acordaron desarrollar un proyecto que recopilará información relativa a los procesos de integración del ALBA-TCP frente a este escenario.

Violación al Derecho Internacional

Tras varios fracasos de EEUU en sus planes contra los gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela, Washington ha aplicado ilegales sanciones que contravienen la Carta de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

En el caso de Cuba, el ilegal bloqueo cumplió 60 años. Además de miles de millones de dólares en pérdidas, esta vergonzosa medida, que viola los Derechos Humanos de su población, ha sido condenada una veintena de veces en la ONU, y sólo ha sido defendida por EEUU y unos pocos países sumisos a Washington.

FOTO: CORTESÍA

REVOLUCIÓN EN MARCHA



Carnavales con seguridad y tranquilidad

Desde hace 21 años, el Gobierno Nacional, junto con las gobernaciones, alcaldías y organizaciones del poder popular, ha planificado un conjunto de actividades durante los Carnavales, con el fin de garantizar el derecho del pueblo a una sana recreación.

Este año no fue la excepción, y desde el viernes 25 de febrero hasta el 1 de marzo se realizó el XXI Festival Carnavales Turísticos y Bioseguros 2022, con actividades recreativas, deportivas y culturales en más de 4.120 áreas, incluidas zonas urbanas, en las que estuvieron más de 21.000 integrantes del Movimiento de Recreadores.

Son "más de 120 puntos de alto impacto en playas, ríos y parques, y también en cuatro mil comunas y base de misiones", detalló previamente el vicepresidente para el Socialismo Social y Territorial, Mervin Maldonado.

Para garantizar la protección de turistas y visitantes, el Estado activó a 142.000 efectivos de seguridad y se habilitaron 400 zonas de sensibilización en ma-

Caracas vibra al ritmo del Carnaval

Como parte de las actividades del Carnaval, el pueblo caraqueño disfrutó del festival musical Retumba Caracas, que ofreció conciertos en zonas populares de la capital y cerró en el Paseo Los Próceres, lugar en donde, además, se realizó el tradicional desfile de carrozas.

teria de bioseguridad por la COVID-19, para evitar el crecimiento exponencial de la tasa de contagios, que se ubica en 18 casos por 100.000 habitantes.

En este sentido, el presidente de la República, Nicolás Maduro, felicitó la organización para el sano disfrute de la temporada: "Agradezco el apoyo y atención brindada a nuestro pueblo en todo el territorio nacional, con el fin de garantizar la bioseguridad y seguridad durante el asueto".

FOTO: CORTESÍA



PAÍS EN IMÁGENES

Fiesta y baile que honra nuestras raíces afrocaribeñas

En El Callao, población minera del estado Bolívar (sur del país), se celebra uno de los carnavales más célebres del continente, símbolo de nuestras raíces afrocaribeñas. Al ritmo del calipso, miles de personas desfilan en comparsas junto a mujeres con

coloridos vestidos. Ellas defienden esta tradición nacida hace más de 100 años: son las madamas. Desde 2016, esta manifestación es Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

FOTO: CORTESÍA



LATIDOS DE UN PUEBLO



Chávez es esperanza viva de un pueblo leal

En Hugo Chávez, la lealtad es más que una palabra. Así emergió ante el pueblo venezolano el 4 de febrero de 1992: fiel a un proyecto político de transformación, al valor de asumir responsabilidades y a la construcción de una revolución que es ejemplo mundial.

En ese camino siguió tras salir de la cárcel de Yare, el 26 de marzo de 1994, y fortalecer un proyecto político que le condujo a la victoria presidencial del 6 de diciembre de 1998. Se abría un tiempo de esperanza, pero también de amenazas de sectores conservadores.

En su encuentro con madres, niños, jóvenes y luchadores, Chávez encontró fuerza para seguir, como el clamor de aquella señora que lo instaba a no rendirse en medio del sabotaje petrolero de fines de 2002 e inicios de 2003 o el hombre en situación de calle que recogió del centro de Caracas. Él lo sabía: "Chávez ya no soy yo, Chávez es el pueblo".

La lealtad siempre fue su norte, y a ella se aferró para seguir protegiendo al pueblo mientras afrontaba un complejo cuadro de salud desde 2011. Llamó a la unidad, lucha, batalla y victoria, valores que mantuvieron de pie a los venezolanos el 5 de marzo de 2013, cuando el líder trascendió el plano físico para multiplicarse en millones de hombres y mujeres que defienden la Revolución Bolivariana. Nueve años después, la fidelidad a la independencia y a la libertad ha sido clave ante una brutal arremetida de factores imperiales, afrontada bajo la guía del Presidente Nicolás Maduro, quien reivindica a diario el pensamiento de Hugo Chávez.

Es un caudal de lealtad que crece con un pueblo en resistencia y en victoria, pues, como ha dicho el Presidente Maduro, "Chávez no es tristeza ni olvido, debe ser nuestra esperanza".

FOTO: CORTESÍA

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

Manipulación: la vieja costumbre occidental de atizar conflictos

La invasión a Irak, la acción destructiva contra Libia, la agresión a Siria: todos son conflictos atizados por los gobiernos de Estados Unidos (EEUU), en connivencia con sus aliados en la Unión Europea (UE). También, son ejemplo del interesado uso de herramientas mediáticas para justificar acciones contra la soberanía y autodeterminación.

La desinformación, sin embargo, no es una herramienta nueva. Por décadas ha adoptado distintas narrativas para justificar acciones y posturas de actores involucrados en un conflicto, así como debilitar la imagen de sus adversarios.

Solo en los últimos veinte años encontramos grandes ejemplos: el más recordado es la mentira sobre la supuesta existencia de armas de destrucción masiva en territorio iraquí, algo que resultó ser un invento para justificar la agresión; pero también están las falsedades que por

veinte años pretendieron justificar las acciones en Afganistán y el silencio ante la ocupación de Palestina por Israel, aliado de EEUU.

En la última década, el crecimiento y expansión de las redes sociales potenció las técnicas de desinformación que promueve la Casa Blanca, con apoyo de la Unión Europea y Reino Unido. Hoy, la virulencia de esas prácticas es palpable en el conflicto entre Rusia y Ucrania, que este 2022 tomó una nueva dimensión con el incumplimiento de los Acuerdos de Minsk, suscritos en 2014.

La circulación de noticias falsas en volúmenes impensables, el clasismo, que estigmatiza la guerra como un fenómeno del Medio Oriente, y la censura a medios, como RT y la agencia Sputnik, dan señales claras del camino que se pretende trazar desde Occidente. Como alerta Pascual Serrano, "el doble rasero en el discurso es absoluto".

RAÍCES HEROICAS



Las amorosas heroínas que cuidaron al niño Simón Bolívar

Hipólita y Matea Bolívar son sinónimo de amor y de heroísmo. Las esclavas que criaron a Simón Bolívar fueron más que simples cuidadoras. Le dieron enseñanzas que forjarían el carácter del Libertador, pero, especialmente, serían ejemplo de lealtad y compromiso.

A Hipólita le corresponde amamantarlo. Pocos días luego del nacimiento de Simón, el 24 de julio de 1783, llega a Caracas para asumir el cuidado del recién nacido pues la madre, María de la Concepción Palacios y Blanco, está gravemente enferma.

Comienza así un vínculo que sería clave para el niño, que a los 3 años de edad perdería a su padre, Juan Vicente Bolívar y Ponte, y a los 9 años de edad a su mamá. Hipólita se convierte en una madre para él, como hace constar en una carta: "su leche ha alimentado mi vida".

A Matea le corresponde cuidarlo como compañera de juegos, pues apenas le llevaba 10 años de edad. Se le considera la primera maestra del Libertador, al enseñarle sus primeras palabras y estimularlo para que comenzara a caminar.

Entre juegos y cuidados, el pequeño Simón descubre cómo operaba la sociedad colonial. De acuerdo a lo documentado por historiadores, criándose con Matea e Hipólita escucha historias sobre el origen de la esclavitud. Poco a poco, se hace preguntas sobre la libertad y el derecho a elegir, gracias a dos mujeres con un amor incondicional.

En tributo a ellas, el 8 de marzo de 2017 los restos de ambas ingresaron al Panteón Nacional, para estar junto al héroe que criaron. "Las hemos traído en reconocimiento a lo que fue su vida, su aporte, su ejemplo para todos los venezolanos", dijo el Presidente Nicolás Maduro, que ese día también dirigió el ingreso de los restos de la cacica indígena Apacuana.

FOTO: CORTESÍA